

## BAB IV

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Konsep Catur Karsa bermakna 4 keinginan yakni menciptakan pendapatan harian, pendapatan bulanan, pendapatan triwulan, dan pendapatan tahunan masyarakat desa Karangpatihan. Pendapatan harian bersumber dari pembuatan keset, kerja harian, dan batik ciprat. Pendapatan bulanan bersumber dari ternak ayam. Masyarakat diberi bibit anak ayam untuk dibudidayakan. Pendapatan triwulan bersumber dari beternak ikan. Dan pendapatan tahunan bersumber dari masyarakat dengan beternak kambing. Semua modal bersumber dari APBD Desa dan dari masyarakat yang memiliki modal besar (orang kaya). Tentunya dalam implementasi program Catur Karsa, masyarakat dibantu dan dipantau oleh pihak terkait, agar program ini dapat mencapai tujuan yang diinginkan yaitu peningkatan taraf kehidupan masyarakat.

Pemerintah telah menyusun berbagai program, salah satunya program pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM). Untuk itu, diperlukan sinergitas antara Pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah khususnya sampai tingkat kabupaten/kota. Sehingga adanya kreasi batik ciprat Karangpatihan ini diharapkan dapat menjadi kerajinan khas desa Karangpatihan yang dapat menghasilkan nilai ekonomi. Tentunya semua harus melalui proses dan kerjasama semua pihak.

Secara nasional pemerintah menangani kemiskinan melalui dua program, yaitu sifatnya bantuan sosial, seperti Kartu Indonesia Pintar dan Kuliah, Kartu Indonesia Sehat dan Program Keluarga Harapan serta Bantuan Pangan Non-Tunai (BPNT), kemudian melalui subsidi yang tepat sasaran. Berbagai peluang modal ini, adalah bagaikan oase bagi masyarakat desa Karangpatihan, agar semua program dalam catur karsa dapat berjalan secara berkesinambungan. Sehingga peningkatan taraf kehidupan masyarakat desa serta pertumbuhan ekonomi masyarakat akan berkembang terus secara signifikan.

## **B. Kritik dan Saran**

Untuk mencapai semua program dalam Catur Karsa yang lebih baik perlu perhatian dan perbaikan dari semua pihak. Tujuan utama peningkatan taraf kehidupan masyarakat serta peningkatan taraf ekonomi masyarakat desa Karangpatihan harus berjalan berkesinambungan tidak berakhir dalam waktu, tapi harus berjalan dan mengalami peningkatan dalam setiap waktu. Sehingga semua pihak, harus bekerja sama dengan baik, utamanya bantuan dari pihak pemerintah. Catur Karsa mampu menubah stigma kampung idiot menjadi kampung sejahtera desa Karangpatihan.

